

**Dringliche Interpellation SVP-Fraktion / Die Mitte-EVP-Fraktion / FDP-Fraktion:
«Entlastungspaket 2027 bedroht den Flugplatz St.Gallen-Altenrhein und gefährdet zahlreiche Arbeitsplätze**

Das vorliegende «Entlastungspaket 2027» (E27) des Bundes ist für den Flugplatz St.Gallen-Altenrhein wirtschaftlich nicht tragbar und existenzgefährdend. Wird die beabsichtigte Kürzung der Bundesbeiträge für die Flugsicherung auf den Regionalflugplätzen (25 Mio. Franken) beschlossen, dann droht das Aus für die einzige aviatische Schlüsselinfrastruktur in der Ostschweiz. Damit würde die grenzüberschreitende Wirtschaftsregion (Ostschweiz, Vorarlberg, Fürstentum Liechtenstein) ihre enge Anbindung an das internationale Luftverkehrsnetz verlieren. Der volkswirtschaftliche Schaden sowie der Verlust von qualifizierten Arbeits- und Ausbildungsplätzen in der Zukunftsbranche Luftfahrt am Standort Altenrhein wäre massiv. Die Bevorzugung der Flugplätze Bern-Belp (Staatsflüge) und Grenchen (Ausbildung), die gemäss E27 Bundesinteressen bedienen, ist nicht gerechtfertigt, einseitig und trägt der Realität in keiner Weise Rechnung. Die Seine nationale Bedeutung des Flugplatzes St.Gallen-Altenrhein als Ausbildungs- und Trainingsort für Piloten (Rettung, Polizei, Militär), für die Landesversorgung in unsicheren Zeiten und den Reservekapazitäten für den Landesflughafen Zürich (z.B. WEF und Staatsflüge) werden im E27 ignoriert.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Welche Haltung nimmt die Regierung in ihrer Vernehmlassungsantwort zum E27 ein, um die existenzgefährdenden Folgen für den Flugplatz St.Gallen-Altenrhein abzuwenden?
2. Ist die Regierung bereit, sich in ihrer Stellungnahme zum E27 klar zum Flugplatz St.Gallen-Altenrhein, als zentrale Verkehrsinfrastruktur, als Wirtschaftsstandort mit grenzüberschreitender Bedeutung sowie als Schlüsselinfrastruktur von nationaler Bedeutung, zu bekennen?
3. Wie setzt sich die Regierung für die Umsetzung der auf Bundesebene überwiesenen Motion «20.4412, Regionalflugplätze als Schlüsselinfrastruktur sichern» (Ständerat Benedikt Würth) ein, damit die Kürzungen der Bundesbeiträge für die Flugsicherung im Rahmen des E27 vermieden werden können?»

10. März 2025

SVP-Fraktion
Die Mitte-EVP-Fraktion
FDP-Fraktion